



Protokoll Pfarrgemeinderatssitzung 02. September 2020 in St.Bonifatius

Anwesend:

Barbara Giavarra-Kalker, Hubert Wiedemann, Frank Eschmann, Alfred Lauschke, Gertrud Schonk, Hildegard Seelisch, Dr. Hildegard Römer, Miriam Müller-Waninger, Birgit Göttlicher, Thomas Korfmann, Ursula Rettinghaus, Willi Malcharczik, Johanna Winkel, Dr. Leo Streukens,
Entschuldigt: Dagmar Deutsch-Wittorf, Stefan Oberst
Gäste: Inge Schweitzer, Christina Schuster

Protokollführerin: Hildegard Seelisch

1. Begrüßung durch Frank Eschmann

Herr Eschmann begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit der PGR Sitzung fest.

2. Geistlicher Einstieg durch Gertrud Schonk

3. Corona Pandemie und Auswirkungen auf unsere Gemeinden

Die Corona-Pandemie hat große Auswirkungen auf unser Gemeindeleben, welches praktisch zum Erliegen gekommen ist.

Wir müssen neue Wege gehen und unsere Kreativität ist gefordert.

Die Idee der Online-Übertragungen der Gottesdienste in unseren Gemeinden wird geprüft.

Die Anmeldung im Pfarrbüro hält viele Menschen davon ab, den Gottesdienst zu besuchen.

Der PGR beschließt einstimmig diese Anmeldung aufzuheben.

Eine Liste über die Anwesenheit der Personen im Gottesdienst muss selbstverständlich weiterhin geführt werden.

4. Ökumene in Karben

Frau Schuster informiert über die aktuelle Situation der ökumenischen Arbeit in Karben.

Durch die großen Veränderungen, die die katholischen und evangelischen Kirchengemeinden in Karben durchleben, wird es auch große Veränderungen im Bereich der Ökumene in Karben geben.

Sie stellt die Bitte um Gedankenanstöße in den Raum bzw. an das Gremium, wie Ökumene in der Zukunft in Karben aussehen soll?

Es ist eine grundsätzliche Richtungsentscheidung des Gesamtpfarrgemeinderates, sowie aktive Hilfe und Unterstützung aus den einzelnen Gemeinden gefragt.

Wer Interesse hat, möge sich beim PGR melden.

5. Plakat für die Dekanatsversammlung am 24.09.2020

Auf der Dekanatsversammlung am 24.09.2020 sollen die weiteren Schritte des Pastoralen Weges im Dekanat vorgestellt werden. Zu diesem Anlass soll sich jede Gemeinde, die im Zuge dessen in die drei neuen Pfarreien Nord, Mitte und Süd zusammengefasst wird, mit einem Plakat vorstellen

Es soll dem Kennenlernen der einzelnen Kirchengemeinden dienen und einen Überblick darüber verschaffen, was es in den einzelnen Gemeinden für Schwerpunkte gibt, welche Stärken sie haben und welche Herausforderungen vielleicht gemeinsam zu meistern sind.

Der PGR beschließt, ein Plakat mit den drei Kirchengemeinden als Unterteilung für unsere Pfarrgruppe zu erstellen.

6. Pastoraler Weg – Interviews mit Gemeindemitgliedern und gemeindefernen Menschen

Frau Müller-Waninger berichtet über den Workshop des Dekanat-Projektteams zu den Interviews mit den Mitgliedern der Gemeinden bzw. gemeindefernen Menschen.

Laut Konzept sollen den Menschen 16 Fragen aus Glauben und Leben gestellt bekommen, um einen Überblick darüber zu bekommen, was die Menschen von der Kirche vor Ort erwarten und was sie Ihnen zum jetzigen Zeitpunkt bietet.

Aus den Ergebnissen soll eine anonyme Auswertungstabelle erstellt werden, die uns und dem Dekanat zur Verfügung gestellt wird.

Den Mitgliedern des PGR bzw. allen Gemeindemitgliedern wird freigestellt, bei den Interviews mitzuwirken.

Wer die Fragen erhalten möchte, kann sich an Frau Müller-Waninger wenden.

Die Antworten sollen an das Dekanats-Projektteam gesendet werden.

Über den aktuellen Stand des pastoralen Weges hat das Dekanat Wetterau-West einen Flyer erstellt, der an alle katholischen Haushalte im Dekanat verteilt werden soll. Die Medien haben bereits darüber berichtet.

Aktuell hat sich der PGR darauf geeinigt, den Flyer in den Schaukästen der drei Kirchengemeinden mit dem Hinweis auf die Verteilung im Weihnachtspfarrbrief auszuhängen.

Am 7.11. 2020 findet der Auftaktworkshop der Pfarrei Mitte statt.

Teilnehmen können bei Gesamtpfarrgemeinderäten neben den PGR-Vorsitzenden noch weitere PGR- oder Ortsrat-Mitglieder (eine Person aus jeder Gemeinde), darüber hinaus eine Person aus dem Verwaltungsrat sowie eine weitere interessierte Person aus jeder Gemeinde.

Wer Interesse an der Teilnahme hat, melde sich bitte bei Frau Müller-Waninger oder einem anderen Mitglied aus dem PGR seiner Gemeinde.

7. Gratulation der Erstkommunionkinder durch den PGR

Der Antrag ob der PGR weiterhin den Kommunionkindern nach dem Gottesdienst gratulieren soll, wird zur Abstimmung gebracht und mit 10 Ja, 2 Nein und 1 Enthaltung angenommen.

8. Neue Homepage

Die Homepage wurde neu überarbeitet und ist ab sofort erreichbar.

<https://bistummainz.de/pfarrgruppe/karben>

Es wird um aktive Hilfe bei der Mitgestaltung gebeten.

Termine, Ansprechpartner, Bilder oder Texte können gerne an Herrn Eschmann weitergegeben werden.

Es soll eine lebendige und informative Homepage werden, die unsere Pfarrgruppe repräsentiert.

9. Termine

Die nächsten Sitzungen:	Mittwoch	28.10.2020	19.30 Uhr in Kloppenheim
	Donnerstag	26.11.2020	19.30 Uhr in Petterweil

Die Sitzung schließt um 22:10 Uhr.